

## OBSERVATION ELECTRONIQUE RECUE PAR LE COMMISSAIRE ENQUETEUR

**Courrier électronique de M. et Mme DURAND – FURMANIAK reçu le 11 avril 2017 à 17 h 32**

Si cette extension fait aggraver encore les points ci dessous, une autre action sérieuse devra être envisagée.

Initialement l'installation de cette station de méthanisation ne devait donner, soit disant, AUCUNE NUISANCE ni pollution de quelle nature que cela soit. Il n'a jamais été question d'olfactif. Or le constat est bien différent et flagrant au niveau olfactif.

D'un village tranquille où il faisait bon vivre dehors, il nous est pratiquement plus possible de continuer à vivre ces instants, sans être perturbés olfactivement par ces odeurs envahissantes, tenaces, désagréables.

(insupportables à sentir pendant plusieurs minutes)

Ces odeurs qui nous envahissent plusieurs fois dans la journée nous empêchent de :

- être assis dehors
- prendre un repas en terrasse
- prendre un repas dans la véranda portes ouvertes
- aérer la maison par fenêtre et porte ouverte ou alors être très vigilant, et le faire quand il n'y a plus d'odeurs dehors. Car celles ci sont tenaces et pas facilement évacuables quand elles sont à l'intérieur de la maison .
- impossible d'étendre du linge à sécher dehors ( ces linges s'imprègnent de ces odeurs quand on le retire trop tard .
- impossible de laisser les fenêtres ouvertes.

Pour mémoire la station se trouve à 1.7km par la route soit environ 0.8 à 0.9 km à vol d'oiseau et une altitude de 125m. Alors que nous sommes à 162m d'altitude, olfactivement ces odeurs sont présentes, par exemple:

Samedi 8 avril 2017 pratiquement toute la journée à des degrés olfactifs divers mais toujours difficilement supportables, nous empêchant même de manger en véranda.(trop chaud porte fermée) . Tant les odeurs qui se propagent à l'intérieur sont persistantes . (donc difficile à évacuer par la suite)

- dimanche 9 avril 2017 vers 17 heures reprise des odeurs et ce, pendant 90 minutes environ.

Pour ces deux jours il n'y avait pratiquement que très peu de vent pour ne pas dire pas du tout . ( à vérifier avec la station météo la plus proche).

Ne sachant pas si cette station fonctionne correctement à l'heure actuelle, il est évident que si cela s'avère être le cas et que ces odeurs doivent persister, une réaction collective plus sérieuse serait à envisager pour obliger à réduire très sensiblement ces odeurs car l'extension n'améliorera pas ces choses.